

jueves 19 de junio de 2025

El nuevo Parque de Bomberos de Antequera ya es una realidad: más medios y más seguridad permitiendo dar una respuesta más rápida en incendios y rescates

El nuevo parque, ubicado en la zona de La Verónica y financiado por la Diputación de Málaga con 2,4 millones de euros, dará cobertura a más de 70.000 personas de Antequera y su comarca. Las instalaciones llevan el nombre del bombero antequerano José Gil, fallecido en acto de servicio en 2018. El antiguo parque comarcal se destinará a la creación de un centro de formación de bomberos y de otros cuerpos de emergencias, así como espacio para el desarrollo de simulacros.



El mediodía de este jueves 19 de junio ha marcado un hito para la seguridad y el servicio público en Antequera con la inauguración oficial del nuevo Parque de Bomberos “José Gil”, unas modernas instalaciones del Consorcio Provincial de Bomberos (CPB) ubicadas en la zona de La Verónica, en la parcela de terreno comprendida entre la avenida Cuesta Talavera y la avenida José María Fernández. El acto ha estado presidido por el alcalde de Antequera, Manolo Barón, el presidente de la Diputación de Málaga,

Francisco Salado, el vicepresidente y diputado provincial por la Comarca, Juan Rosas, y el presidente del CPB, Manuel Marmolejo, contando además con la presencia de la viuda e hijos del bombero antequerano José Gil, fallecido trágicamente en acto de servicio en octubre de 2018.

Este nuevo parque responde al compromiso adquirido entonces por el alcalde Manolo Barón y la Diputación Provincial de Málaga de rendir homenaje a Gil, fallecido mientras acudía al rescate de una familia afectada por una riada en Teba. Una placa instalada en las instalaciones recordará permanentemente su entrega y sacrificio.

Durante el acto de inauguración, el alcalde Manolo Barón ha expresado su profunda emoción al recordar aquel día fatídico de octubre de 2018: “Desde esa misma mañana dijimos que el nuevo parque llevaría su nombre. Y hoy, esa promesa se ha cumplido con creces. Es un día histórico para Antequera y para todos los que creemos en el servicio público”. El Alcalde ha destacado también la importancia de dotar al cuerpo de bomberos de unas instalaciones dignas, modernas y eficaces tanto para su trabajo diario como para su propia seguridad: “Con este nuevo parque ganamos todos”.

Por su parte, el presidente de la Diputación de Málaga, Francisco Salado, ha valorado el esfuerzo conjunto de instituciones y técnicos para hacer realidad unas instalaciones punteras que permitirán mejorar la capacidad de respuesta ante emergencias: “Este parque representa una decidida apuesta por la seguridad, la operatividad y la memoria de quienes lo han dado todo por los demás. Como Pepe Gil, cuya historia debe conocerse siempre como ejemplo de entrega”.

Las instalaciones, con una inversión total de 2,6 millones de euros (2,4 para obra y 200.000 euros para equipamiento), se convierten en uno de los centros más avanzados del Consorcio Provincial. Cuentan con zonas de descanso, formación y entrenamiento, así como con innovadores sistemas de alerta por imagen y sonido para agilizar la respuesta ante emergencias. Asimismo, el nuevo parque atenderá a más de 70.000 personas de Antequera, Molina, Fuente de Piedra, Humilladero, Alameda, Cuevas de San Marcos, Cuevas Bajas y el Valle de Abdalajís, zonas que han experimentado un incremento del 28 % en intervenciones desde 2021, superando las 430 el pasado año.

El parque dispone de 36 profesionales y una completa flota de vehículos que incluye bomba urbana ligera, bomba rural pesada, autoescalera automática, bomba nodriza de 11.000 litros, bomba forestal pesada, furgones de salvamento y transporte de material, vehículos de mando y un futuro vehículo de intervención rápida. Además, se ha dotado de espacios específicos para la higienización de equipos, sala de limpieza en seco, gimnasio, aula de formación y una torre de maniobras para simulacros y prácticas.

Durante su intervención, Francisco Salado también ha anunciado que el antiguo parque de bomberos de Antequera, ubicado en la carretera A-343, se convertirá en la futura Escuela Provincial de Bomberos, un nuevo centro de formación que aspira a convertirse en referente nacional. “Queremos capacitar a nuestros bomberos y a otros cuerpos de emergencia con la mejor formación posible, mediante simuladores de última generación y entrenamientos en entornos controlados”, explicó.

Con esta inauguración, el Ayuntamiento de Antequera y la Diputación de Málaga refuerzan su compromiso con la protección civil a través del desarrollo de unas infraestructuras modernas y eficientes al servicio de todos. Honrando, además, la memoria de quienes entregaron su vida por los demás como es el caso del bombero antequerano José Gil.

